



Nord-Kivu : Les leaders de Masisi s'engagent activement à la consolidation de la paix

Dans le cadre de sa stratégie d'appui à la résolution des conflits, la MONUSCO, à travers sa Section Affaires Civiles en collaboration avec la Confédération helvétique et le gouvernement provincial du Nord-Kivu, a organisé un **dialogue inclusif pour consolider la paix dans le territoire de Masisi** du 10 au 11 Mars 2022 à Goma.

Cette session a rassemblé vingt-cinq leaders de la Société Civile, communautaires et politiques parmi les plus influents du territoire de Masisi, dont **30% de femmes**. **Ladite session** était présidée par le Commissaire Divisionnaire Romy Ekuka Lipopo, Vice-Gouverneur militaire de la province du Nord Kivu et Mme Laila Bourhil, cheffe de bureau de la MONUSCO Goma.

Au cœur de ce dialogue figurait l'examen minutieux et prospectif des résultats des consultations intercommunautaires menées à **Nyabiondo et Masisi-centre**, en mai 2021 par la Section Affaires Civiles.

Pour rappel, lors des dites consultations, les populations avaient recommandé l'implication de l'ensemble des leaders politiques et communautaires originaires de Masisi dans la réduction du cycle des violences et la promotion de la coexistence pacifique intercommunautaire.

Les participants repartis en quatre groupes de travail : i) État, citoyenneté et communautés ; ii) sécurité, démobilisation, renforcement de la confiance ; iii) les questions foncières ; iv) les défis économiques et sociaux liés à la sortie de la MONUSCO, ont examiné les causes profondes de l'instabilité et des violences récurrentes et proposé des pistes de solution.

Dans cette détermination à agir pour la paix, et ce malgré les nombreuses divergences observées, ces leaders ont signé un Acte d'Engagement et mis en place un Comité de Suivi composé de 15 membres chargé de mettre en œuvre des engagements pris.

Lors de cette session, Mme Laila Bourhil, Cheffe de bureau de la MONUSCO Goma a réitéré l'engagement de la MONUSCO à accompagner ce processus de paix.

Elle a par ailleurs exhorté les participants « **à travailler sans relâche pour une paix durable et une cohabitation pacifique au profit des populations de Masisi** ». Le partenaire de la confédération helvétique lui a emboîté le pas dans cet élan de mobilisation des partenaires.

Sur la même période, la Section Affaires Civiles Goma avait organisé une session similaire avec les acteurs politiques et communautaires des territoires de **Rutshuru et du Sud Lubero** qui a également abouti à la signature d'un Acte d'Engagement.

La Section Affaires Civiles de la MONUSCO Goma travaillera avec tous les acteurs étatiques et non-étatiques concernés pour la mise en œuvre effective de ces deux initiatives de paix.

Robert Ngangué.

Coordonnateur,
Section Affaires Civiles

Bureau de Goma,

Le 23 Avril 2022

Courriel : ngangu@un.org